



みたい しりたい ったえたい

発行所

豊中市民生・児童委員協議会連合会
〒561-0881 豊中市中桜塚 2-29-31
地域共生センター東館 2階
電話 06(6841)7335

発行責任者

会長 平井 薫

しよなか vol. 91



スカットボールで「すかっと!?!」

小曽根地区では筋肉を強化するために、豊中市が考案した「パワーアップ体操」を数ヶ所で行っています。豊中市立南郷の家では毎週40名程度の参加者が集まるので、密にならないように二部制で実施しています。月二回は体操の後で

健康長寿の町をめざして
小曽根地区



(P6・7に続く)

活動紹介



「ふれあいサロン」を開き、ゲームや歌などを楽しんだり、市からの出前講座で知識を得たりもしています。

高齢者がフレイル状態にならず、一日でも長く自分の足で歩いて好きな場所に行くことができる地域づくりのお手伝いができればと考えています。今後は、地域との繋がりが薄い男性の参加者を増やしていきたいと思っています。

(光久 とし子)



みんなあつまれ わくわくランド

豊家千里体育館

10月28日(土)

第1〜第4民児協主任児童委員連絡会が子どもたちと楽しい時間を過ごしました😊
主催：子育て支援センターほっぺ



きているが、現在少年犯罪は、高収入で楽に稼げる闇バイト、軽い気持ちで手を出す大麻乱用、SNSの男女間のトラブルが多いと実例をあげて話されました。家庭では、日頃から子どもとのコミュニケーションをとり、多感な時期に入ると一緒にいる時間を多くし、話をよく聞いてあげることが大事さを訴えられました。特殊詐欺の危険性や、少年非行防止を、地域のみならずと緊密に連携し、被害

各専門研究部会 研修報告

第1・第3・第4民児協
(第2は 前号掲載)



大阪府立豊中支援学校 校長 平井 晋也 さん

豊中市北緑丘にある大阪府立豊中支援学校を見学訪問させていただきました。山崎会長をはじめとする総勢34名の参加でした。ここは、大阪府下第7番目の養護(支援)学校として50年前に設立された、知的障

第1民児協研修会
障害福祉研究部会
10月12日
大阪府立豊中支援学校

また、個人情報だから、教

が、ひきこもりと思う人を把握されているが、ご家族がそのことについて話をされないの、聞きづらい。また、個人情報だから、教

調査からみると、ひきこもり本人の年齢は上がってきており、約4人が1人が40歳以上、平均年齢も上がってきている。ひきこもりの問題は、若者だけでなく中高年までいる、とのこと。

合同専門研究部会
10月5日
庄内コラボセンター

第4民児協研修会

にあう人が出ないように心がけていこうと思えました。(永井)

棟を見学、合わせて子どもたちの学習活動の一端も見せていただきました。子どもたちはのびのびと活動していき明るい雰囲気溢れていました。施設使用の面からは在籍児童生徒数が示しているように、支援学校への就学希望者が多く、特別教室をホームルームへの転用等で工夫して取り組んでおられます。

校長先生のお話では、居住校区を離れて、通学バスで通ってきており、結果として、居住地域でのつながりが希薄で、地域福祉との連携が取りにくいのが課題であるとのこと。このような状況を緩和しようとして、子どもたちの各居住地域における「居住地校交流」を定期的に実施している、とのこと。

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障



大阪府地域福祉推進室 一岐 真紀 さん
大阪府こころの健康総合センター 山田 春佳 さん

能登半島地震に思うこと
二十九年前の阪神淡路大震災を彷彿とさせるこの度の能登半島地震により、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈り申しますとともに、被災された皆様には、心よりお見舞い申し上げます。阪神淡路大震災後は枕元に防災用品を置いていたのですが、今はどこにいったのやら、これではだめですね。豊中市も南海トラフが動けば、大災害になる恐れがあります。今年には災害について、再考する年にしたいです。民生児童委員の皆様には、発災があった後は、決して無理をしないで、まず自身と家族の安全を最優先にして、安全が確認できましたら活動をしてください。

豊中市民生・児童委員協議会連合会会長 平井 薫

今まであまりひきこもりの方に接したことがないので、もし出会うたら、本人、家族の方に寄り添った支援ができればと感じました。(埴口)

いる状態。
②きつかけはさまざま
このころの不調・病氣・障がいや不登校・いじめ他。
③ひきこもり支援では、段階が大切である。
④ひきこもりは本人または家族の孤立化が生じやすい。人と人とを繋ぐ視点を持った地域の支援者の存在が重要。ひきこもりについての正しい知識を持つて情報提供や専門機関へのつなぎを行うという学びの場になりました。



今まであまりひきこもりの方に接したことがないので、もし出会うたら、本人、家族の方に寄り添った支援ができればと感じました。(埴口)

施設見学については、2班に分かれてそれぞれ、小学部棟、管理棟、中等部

話を聞く。

研修内容としては

①施設見学

②障

平井校長先生からお話を聞く。

です。在籍児童生徒数は小学部から高等部まで40余名で、豊中市、池田市、箕面市、豊能町、能勢町から通学しています。大半の児童生徒は専用の通学バスを利用しています。

です。在籍児童生徒数は小学部から高等部まで40余名で、豊中市、池田市、箕面市、豊能町、能勢町から通学しています。大半の児童生徒は専用の通学バスを利用しています。



たいと思えました。(西村 金吾)

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障

私たちが民生委員・児童委員(以下「民生委員」とする)としても、各居住地における障



大阪府豊中南警察署 生活安全課 防犯係 警部補 山内 修平 さん

合同専門研究部会
10月31日
豊中市立中央公民館

第3民児協研修会

ファミリーコンサート
第1民児協主任児童委員連絡会
12月3日(日) 東豊中小学校体育館



「プラスサークル*ぼこあぼこ」による人気曲の生演奏を親子で楽しみました

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って

近年、不良少年は減って



社会福祉法人 舞鶴学園
12月12日
児童養護施設見学Ⅱ



社会福祉法人 大阪水上隣保館 翼
12月4日
児童養護施設見学Ⅰ

豊中市宝山町にあるこの施設は、(社福)大阪水上隣保館の一施設として平成30年に開設されました。「翼」には、保護者の病气や死亡、あるいは何らかの事情で家庭での養育が困難になり、家庭で生活することが難しい子どもたちが暮らしています。入所している子どもは2歳から高3までと幅広く、少人数(定員6名)で男女に分かれて4つのホームで生活しています。建物も一般の集合住宅のような外観で、内部もアットホームな雰囲気のリビングダイニングと、思い思いに時間を過ごせる子どもたちの居室があります。家庭のようなあたたかさで安心して生活できる空間となりました。お小遣いやお年玉での買い物体験や、スマホ・パソコン・タブレットの使用には一定の制限事項はあるものの、時代に合わせ自立に向けての支援がなされています。社会的養護のもとにある子どもたち



(社福)舞鶴学園は1946年(昭和21年)当時、引き揚げ港のあった舞鶴で、引揚者や12万数千人といわれる戦災孤児問題を抱える中、故山口勲氏が篤志家数名とともに戦災孤児11名を保護したことが起源となっています。2001年に舞鶴市浜の地より、現在の泉源寺へ移転。保育所タンポポハウスとともに、児童養護施設舞鶴学園は小舎制を導入してスタートしました。小舎制の導入については一人の子どもの書いた「親しか教えてくれない。家族の勉強を教えてください」という作文がきっかけとなりました。小舎制とは大きな施設での集団生活ではなく、幼

豊中市宝山町にあるこの施設は、(社福)大阪水上隣保館の一施設として平成30年に開設されました。「翼」には、保護者の病气や死亡、あるいは何らかの事情で家庭での養育が困難になり、家庭で生活することが難しい子どもたちが暮らしています。入所している子どもは2歳から高3までと幅広く、少人数(定員6名)で男女に分かれて4つのホームで生活しています。建物も一般の集合住宅のような外観で、内部もアットホームな雰囲気のリビングダイニングと、思い思いに時間を過ごせる子どもたちの居室があります。家庭のようなあたたかさで安心して生活できる空間となりました。お小遣いやお年玉での買い物体験や、スマホ・パソコン・タブレットの使用には一定の制限事項はあるものの、時代に合わせ自立に向けての支援がなされています。社会的養護のもとにある子どもたち



児から高校生まで約10人が一つの建物で職員と寝起きを共にする施設です。一つである「風の家」に案内されました。桑原施設長や「風の家」の担当者の話を聞きながら建物の中を見学して、以前にこちらを訪問して良かったと言う編集長たちの意味がわかりました。6歳から17歳の男の子たちの部屋は私たちが訪問することが知らされていたであろうにしても、見事に整理整頓されており、クリスマスなどの時期でもありサンタクロースなどが飾られ、日々、楽しく生活されている様子が伝わってきました。

児から高校生まで約10人が一つの建物で職員と寝起きを共にする施設です。一つである「風の家」に案内されました。桑原施設長や「風の家」の担当者の話を聞きながら建物の中を見学して、以前にこちらを訪問して良かったと言う編集長たちの意味がわかりました。6歳から17歳の男の子たちの部屋は私たちが訪問することが知らされていたであろうにしても、見事に整理整頓されており、クリスマスなどの時期でもありサンタクロースなどが飾られ、日々、楽しく生活されている様子が伝わってきました。

は、自分の体験を通して傷ついていることに無自覚であったりします。しかし実際には内面は傷ついていた、落ち込んだりという子どもも少なくないということでした。「翼と地域」でのあたたかい生活環境によって、子どもたちに豊かな心が育まれると思えました。(安井)



それぞれの施設DVDを拝見した。なぜか涙が出てきた。なんの涙?我が子がここにいたら、と考えたのか。親のいない子どもたちが、あんなに立派に育った事に感動したのか。職員の方々の一生懸命な姿に心を打たれたのか。全ての感情だろう。

幸せを感じる家を見て施設長の熱心なお話から、一人ひとりに寄り添った愛情あふれる日常の様子が伝わってきました。男の子たちの「風の家」は、広々として清潔で暖かい空気に包まれていて、テーブル上のお花が印象に残りました。見せていただいた映像には、季節の樹や花とともに子どもたちの影や手や笑顔が映し出され、まるで詩集を見ているよう。この素晴らしい環境でたくさんの子どもの健康やかに過ごせるよう願ってやみません。(岸岡)

た。その後、DVD鑑賞や施設長のお話も伺い、子どもたちが心から生まれてきて良かったと思える日を迎えることができることを切に願い、大阪への帰途につきました。(高村)

はぐくみホーム(養育里親)という新しい家族のかたち

- 短期OK
- 共働きOK
- 養育費医療費支給あり

大阪水上隣保館 翼
豊中市宝山町16-8
Tel 06-6210-6661(担当:橋)
tsubasa.satooya@gmail.com

徒然に
今年度(令和5年度)新学期から、島田小学校が庄内さくら学園として統合されたことにより、登下校の道のりが遠くなり、車道も渡るようになった。子どもたちの日々を手助けする応援団の一人として、ほんの少し通学路の集団登校を見守るお手伝いをしている。朝7時45分、この時間に外に出かけるのは、我が子の小学生時代以来。朝の色々な風景が見えてくる。通勤・通学で決まった時間に歩道を行き来する人々に、こやかに挨拶をしてくれる女性や自転車に乗って送迎する

施設内はクリスマス飾り付けで賑やか。一方我が家は何の飾りもない。帰宅後クリスマス装飾をする年もしたかない年もある、とも思っ。親が手抜きをしても、怠けたとしても、子どもにとってはそこが家庭。施設の子どもの幸せを心より願ってやまない。(奥村)

どうぞ忘れないで子どもたちは、生まれる場所を選べない。でも、どこで生まれても、結構鋭くまわりの大人を見ていると思っ。ここで暮らしているならば、何をどう感じて、日々生活しているのだろうか?そこに少しでも、誰かの愛情を感じ取ってほしい。それが、子が一番ほしい親の愛情ではなくても。いつでもここに居て、見つめ続けている人がいることを、どうぞ忘れないで、たくましく生きていってと、ただ願うばかりです。(中村)

いろいろな里親のかたち
はぐくみホーム
事情があつて家庭で暮らすことができない子どもたちを、一定期間家庭で受け入れて育てて下さる方
養子縁組里親
親が養育できない子どもを養子として引き入れて育てて下さる方
週末里親
施設で生活する子どもたちを週末や夏休みなどに家庭と一緒に過ごして下さる方

若いお母さん、歩道前でいつも停車してくれる運転手さんやバイクのお兄さん。自然と頭が下がる。帰り道は地域のひととふれあいがある。個々に登校する中学生には「行ってらっしゃい」と小さくつぶやく。ウォーキング帰りの元豆腐屋のおじさんと会えば道端で立ち話、工務店のおばあちゃんとはのんびり歩きながら思い出話。散歩中の小犬の仕草に癒され思わず声をかける。往復を入れて40分程、私の朝の生活に和みのひとときが加わった。(岸岡)

大池地区



11月3日「大池万博2023」が大池小学校の学校

活動紹介

こんなことしてます!

なにしてるの?



泉丘地区

子育てサロン「ぴよぴよ」を開設当初より、年齢別にクラスを分けて実施。季節ごとに、催しを企画し、夏はミニプールで水遊び、秋は手づくり神輿で秋祭り、冬はクリスマス会でサンタさんからのプレゼントなど



行事として開催され、「わくわくランドロイ民生」〜遊んで学ぼう昔遊び〜と題して民生委員全員で参加しました。昔遊びの歴史を掲示しながら、「輪投げ」「けん玉」「お手玉」で子どもたちと遊び、「紙芝居」ではたくさんのお話の読み聞かせも。普段から顔見知りのお子さんたちも多く、たくさんのお話を聞かせていただきました。



これからも、子どもからお年寄りまで笑顔あふれる

蛭池地区



地域を目指して活動していたらと思います。

高川地区



私たちの民生委員は受付を担当し、来場者の方々に参加記念品を渡しました。

北丘地区



猛暑のなか全力で取り組み、やり終えた爽快感が、来年はもっとこうしようという意欲の源となりました。



庄内南地区

民生委員とは、地域の力がたがたの縁の下の力持ちだと思っております。



他団体の行事に参加し、地域との交流で民生委員をアピールしております。



11月4日(土) 北町みんなで楽しむナイト with キャンドルロード

会員だより

(順不同・敬称略)

表彰

おめでと〜ございます

厚生労働大臣表彰

11・15

岸間光子(緑地)
柘村洋子(野田)

全国社会福祉協議会会長表彰

11・15

【永年勤続功労表彰】
後藤茂(庄内西)

【民生委員・児童委員功労表彰】
西村栄一(庄内南)

全国民生委員・児童委員連合会会長表彰

11・21

【民生委員・児童委員功労者表彰】
橋本典子(箕輪) 川田智英子(庄内)

【永年勤続民生委員・児童委員表彰】
伏田清実・寺尾利美(桜井谷東) 石野妃呂子(上野) 服部千津子(蛭池) 古川典子(熊野田) 奥村由美(野田)

大阪府社会福祉協議会会長表彰

11・29

【民生委員・児童委員永年勤続表彰】
増山志津子(庄内南)

【民生委員・児童委員功労表彰】
橋本典子(箕輪) 渡邊崇世(蛭池) 赤銅容子(南丘) 入倉明美(新田・新田南) 川田智英子(庄内)

◆新任

12・1

よろしく願っています

【民生委員・児童委員】
志村有子(大池) 田上磨智美・青木圭生(上野) 小林章良(蛭池) 眞嶋俊一・松下政明(箕輪) 杉山眞珠子(克明) 榛地和子(新田・新田南) 友國直美(熊野田) 藤岡諭(東丘) 中川真美(原田) 上芝英司(中豊島) 北出陽子(豊島北) 青山清貴・友宗昭人(豊南) 林嘉子・長崎敬子(庄内) 木島直美(千成)

【主任児童委員】

原田和美(上野)

◆退任

ご苦労さまでした

【民生委員・児童委員】11・30
檜垣倫子(大池) 岸本淳二・丸山久男(上野) 正木克昌(少路・北緑丘) 福田ひで子(蛭池) 田口雅枝・矢納順子(箕輪) 柳生美與(克明) 古川典子(熊野田) 多田萬亀子・田中淑子(豊南) 吉兼博文(庄内) 若林茂(千成)

【主任児童委員】
田代静香(上野)

【民生委員・児童委員】1・31
青山和世(南桜塚)

【民生委員・児童委員】2・29
楠満里子(庄内西)

【民生委員・児童委員】3・31
小山えつ子(刀根山) 伏田清実(桜井谷東) 土居壽子(桜塚) 福岡正輝(東丘)

◆お悔み

ご冥福をお祈りします

三浦充恵(蛭池) 10・26
石橋成一(原田) 2・26

短歌

日照りの時 小雪降る頃

気にかかり 見守り過ごした

思い出の月日 (岸岡)

お知らせ

◆地区が分されました

第1民児協の桜井谷・桜井谷東地区が、12月1日から小学校区ごとで桜井谷地区と桜井谷東地区に分かれました。引き続きよろしくお願いいたします。

◆豊中市社会福祉協議会(事務局)が3月18日に移転しました



豊中市中桜塚2丁目29-31
地域共生センター東館2階
☎06-6841-7335
(電話番号は変更ありません)

編集後記

広報部員になって、一年が過ぎようとしています。

今年度は、児童養護施設を二ヶ所見学させていただきました。

豊中市にある「翼」と舞鶴市にある「舞鶴学園」です。

どちらの施設も、想像していたより明るく子どもたちの事を十分に配慮

した環境であたたかさを感じました。いろんな事由で親と離れて暮らさなければならぬ中で、淋しく悲しい日々があるでしょうが、多くの人たちに支えられて、心から笑える日々もあることを忘れないでほしいと思います。

施設長はじめスタッフの方々、貴重なお時間ありがとうございました。

(井元)